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小时记者帮

2021年9月8日，有读者发来求

助：杭州丁桥中兴久睦苑小区里，好

多车违章停车，消防通道被堵死，住

得很不放心⋯⋯当天，钱报·小时记

者走访了久睦苑小区，发现这里占

用消防通道、电瓶车上楼、私拉电线

充电、消防器材缺失⋯⋯能想到的

消防问题，这里几乎都有。随后，小

区物业负责人联系记者称：物业刚

刚入驻，正在全面查验摸排，也在和

业委会积极沟通。如今，这个小区

消防问题整改得怎么样？昨天下

午，记者再次来到中兴久睦苑小区。

记者看到，这里的两侧停满车

变成了单侧停车，车位经重新划线、

编号，显得有序许多，道路宽度基本

满足消防车通行需要。消防登高面

划出了相应标识，容易堵塞的通道

放置了“消防通道禁止停车”标识。

原先被占用的草坪砖区被改造成六

个车位，登高面外移至路面，既满足

消防需要，也保证了停车需求。

刚回来停好车的陈大伯告诉记

者：“现在小区道路通畅多了，重新

划了停车位，清爽了不少。”

物业工作人员告诉记者，小区

已于去年10月底完成了对消防通

道的整改，包括停车位的重新划

分、消防标识的增添等，“共划出

146 个车位。”交警部门也在小区

周边道路划出了60余个夜间停车

位，满足业主停车需求。

随后，记者随机探访了下小区

的消防设施。物业消防器材巡检记

录表、全新的灭火器等一应俱全，电

梯里也已经安装了梯阻。走访过程

中，记者发现小区飞线充电的情况

已基本消失。但目前，小区的监控

系统还没恢复，不少业主不放心把

电瓶车放在地下车库。物业表示正

在积极和业委会沟通，计划在春节

后推动小区设备的恢复工程。

本报记者 盛锐

曾经，“各种消防隐患这里都有”

杭州久睦苑小区：
整改过后，清爽了不少

杭州东新路的整治工程一

直备受关注。2020年，钱江晚报

小时新闻曾报道过东新路路面

出现坑洞导致过往车辆爆胎一

事。此后，小时新闻后台也常接

到读者提问，东新路究竟什么时

候修好？2021 年 11 月，读者王

女士再次求助记者帮：东新路和

岳帅桥交叉口，打桩机大半夜施

工，加上通行铁板，附近的住户

不得已要戴耳塞睡觉。

东新路改扩建工程负责人

随后表示，东新路需要铺设三

层沥青，因为涉及自来水、电

力、燃气等多个部门，所以工期

较长，“争取 2021 年 12 月底前

完成东新路的施工。”

现在东新路修得如何了？

昨天，记者去了一趟东新路。

记者先去东新路（绍兴路-

石祥路段）看了看，南北蜿蜒，

沥青路面宽阔平坦。人行道铺

设的陶瓷压密仿石材面的透水

砖，也提高了美观程度。曾出

现坑洞的东新路颜三路附近路

段也宽阔了不少，双向六车道，

标线清晰，车流不息。

东新路与白石巷路口，路

面状况有所下降，有一块大大

的修补痕迹，路口还有工地在

施工。记者继续向北，刚过石

祥路就看到主线南北向车道中

间还有黄色隔离护栏竖着，几

名工人正在护栏中间施工，但

主线路面看起来已经平整了。

住在杭氧地铁站附近的邱

女士说：“这路一天变一个样，

但也有烦恼，特别是工程车来

来往往的，晚上都睡不着。现

在路修得差不多了，我们算是

盼到头了吧，真心希望东新路

早点全面彻底修修好。”

相关负责人昨天说，东新路

（石祥路以南路段）已基本完成

建设，但文晖路和新天地街路口

仍在建设中，预计要到五一前后

完工。石祥路以北路段正在如

火如荼的施工当中，争取春节前

后完工。道路沿线景观提升工

程也在进行中，“东新路会一天

一个样，逐步展现在市民眼中。

在全线验收前，造成的不便还希

望市民能理解。”

曾经，“这条路一小时内坑得五辆车同地爆胎”

杭州东新路：一天一个样，越变越漂亮
本报记者 盛锐
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在自家小院子里浇花要戴

个安全帽是种什么体验？对家

住西湖边的杭州王大伯来说，

曾是实实在在的担惊受怕——

去年4月22日，钱江晚报报道了

西湖边景云村小区因为房子墙

砖掉落，年已八旬的王大伯进

到自家院子都要戴上一顶安全

帽，生怕被掉落的墙砖砸到的

新闻。1 月 10 日，钱报·小时记

者再次来到了景云村小区。

小区居民听说记者打听起

墙砖掉落的事情，忙不迭说：

“有几个单元掉得比较厉害，不

过现在已经都修好了，没怎么

听说外墙脱落的事情了。”

记者来到此前报道过的景

云村 17 号四、五、六单元，发现

外墙有了明显变化：四单元门

口上方一直延伸到楼顶的整个

楼梯外墙部分已整修完成，所

用材料与墙砖不同，为了美观

一致，有类似砖缝的设计。五、

六两个单元外墙也进行了同样

的整修，还铲掉了脱落较严重

的部分墙砖，进行加固。

记者又来到王大伯家，大

伯说：“去年 5 月外墙进行了维

修，很快就完成了。现在情况

好了很多。”记者跟着大伯走进

他的院子，大伯说，院子西侧外

墙的一处也修补过了，“不过，

还有外墙部分没有修，还是存

在墙砖脱落的可能。”

“王大伯，你现在还戴安全

帽吗？”记者问，大伯笑了笑说，

“有时候还是要戴一下的。以

前没修的时候，刮风下雨最害

怕。现在整修过了，情况好了

很多。其它部分的修整也跟社

区提过，但反馈说资金方面有

压力，我也能理解的，总之希望

能更好地解决掉。”

本报记者 杨一凡

曾经，“80岁大伯在院子浇花要戴安全帽”

西湖边这处老房子：
修过了，但大伯还有点不放心
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有事记者帮

年底回头看


